

# 修了式

2021.3.24

○皆さん、おはようございます。今日で、今年度の学年、そして今のクラスが最後の日になります。皆さんにとって、どんな1年間だったでしょうか？一生懸命努力しきれましたか？それとも悔いが残っていますか？

○今日は、改めて学校に行く意味を考えてみましょう。学校では、お勉強する。苦手な学習もある。でも、先生や友達と一緒にだから、苦手なものにも頑張れるし、楽しく取り組めることもある。学校では、遊べる行事もある。どれもこれもみんなで取り組むから、大きな楽しさを味わえる。学校では、嫌なことだってある。友達とけんかする。先生に叱られる。でも、家で一人ぼっちだったら、そんなことだって経験できない。学校では、当番や係がある。おいしい給食がある。広い運動場や体育館がある。いつも励ましてくれる先生たちがいる。そんな学校の一つ一つの当たり前なことが、どんなに大切なことを、皆さんは、コロナで学校が休みの時に気が付いたはずですね。

○今日家に帰ったらどう過ごしますか？また「通知表」を渡すときに何て言おうかな？と考えていますか。まずは1年間、みんなの成長を楽しみにご飯を作ってくれたり、洗濯してくれたり、一生懸命働いてくれたりしたことへの感謝を伝えましょう。「ありがとう」の一言でいいので、気持ちを込めて。それが済んでから通知表を渡してみてはどうでしょうか。

○最後に、この1年間頑張ってくれた皆さん、「本当にありがとう」以上で私のお話を終わります。